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Un gigante de Wall 
Street advirtió los 
riesgos

Llegó Lijo
Por Javier Boher

El cordobesismo aprovechó el barro 
de Milei  y pegó duro por el decretazo
Por Bettina Marengo

E
l cordobesismo se desmarcó del decretazo de Ja-
vier Milei para cubrir dos cargos en la Corte Supre-
ma de Justicia y, a través de la senadora Alejandra 
Vigo, criticó duro la decisión presidencial de llevar 

a Ariel Lijo y Manuel García Mansilla al máximo tribunal del 
país sin tener acuerdo del Senado. “Nombrar a los jueces de 
la Corte Suprema de Justicia de la Nación por decreto es un 
atropello y una amenaza a la división de poderes, porque 
el Senado debe prestar su acuerdo”, señaló en su cuenta de 
Twitter la dirigente del PJ de Córdoba Capital, que había 
anunciado que se iba a abstener en la caída sesión donde 
la cámara alta trataría el pliego de Lijo.  (Sigue en página 3)

Por Felipe Osman

E
n una sesión preparatoria que duró poco más 
de diez minutos, el Concejo Deliberante ratifi có 
a todas sus autoridades. Sandra Trigo y Marcos 

Vázquez, de Hacemos Unidos, seguirán a cargo de la 
Presidencia Provisoria y la Vicepresidencia Segunda, 
mientras Sergio Piguillem, de la UCR, y Martín Juez, del 
Frente Cívico, completarán las vicepresidencias terce-
ra y cuarta. En los bloques, las presidencias seguirán 
siendo para Martín Simonian, en el ofi cialismo, Elisa 
Caffaratti, en la UCR, y Graciela Villata, en el juecismo.

(Sigue en página 4)

Contraste con Milei, 
obras y transporte; 
los ejes de Passerini

APERTURA DE SESIONES EN EL CONCEJO

Giro libertario: De Loredo 
pide baja de impuestos 
y los “peluca” muestran 
músculo nacional  
Por Carolina Biedermann

E
l impuestazo, votado por la mayoría en la Le-
gislatura provincial, incluso por los propios 
legisladores radicales, se convirtió en el caballito 

de batalla de Rodrigo De Loredo, tomando nota de la 
disconformidad de los ciudadanos cordobeses por 
el incremento impositivo. Mientras tanto, en el plano 
nacional, ¿se cocina un nuevo movimiento de la UCR?. 
Los radicales con peluca mostraron músculo y lograron 
un encuentro masivo con más de 250 boinas blancas del 
interior que apoyan al Presidente.         (Sigue en página 5)

En San Francisco la oposición acomoda 
algunas fi chas para el inicio de sesiones
Por Franco Cervera

RÍO CUARTO

Municipio y Provincia evalúan 
nuevas acciones en Seguridad 
Por Gabriel Marclé

L
o que se anticipaba como una se-
mana de mayor tranquilidad para 
la ciudad de Río Cuarto, se terminó 

a poco de empezar tras una sucesión de 

hechos de inseguridad que volvieron a 
encender las alertas. Entre la tarde y la 
noche del martes se sucedieron casi una 
decena de hechos en unas pocas horas, 
con robos -algunos a mano armada- que 
en su mayoría tuvieron lugar en el micro 

y macrocentro de la ciudad. El con-
texto de sensibilidad no permitió, por 
ejemplo, que ayer se hablara del Otoño 
Polifónico, festival insignia de la cultura 
en Río Cuarto, lanzado en Córdoba con 
la presencia del intendente De Rivas 
y de Juan Manuel Llamosas -ahora 
vicepresidente del Banco de Córdoba. 
La inseguridad volvió al centro de la 
agenda.  (Sigue en página 9)
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Alesandri en alerta por 
los hoteles de Embalse

E
l futuro de los históricos hoteles de Embal-
se no es bueno. El panorama es bastante 
complejo, Alfil lo contó hace un tiempo, 

pero ahora parece que lamentablemente se 
aproxima el cierre. Por esto, el informante pero-
nista llamó al periodista.

Informante Peronista: ¿Qué le dije a usted 
hace un tiempo?

Periodista: Tantas cosas, ya ni me acuerdo.
IP: No, pero no vaya tan atrás en el tiempo, 

hace un par de semanas. Le dije que estaba com-
plicado el futuro de los hoteles de Embalse. Que lo 
estaba diciendo la gente de ATE en Calamuchita.

P: Tiene razón, lo escribimos.
IP: Bueno, parece que se aproxima un triste 

desenlace.
P: ¿Qué pasó?
IP: Parece que se viene el cierre. Por eso ayer 

salió con todo en las redes el legislador peronista 
(Federico) Alesandri, que además fue intendente 
de Embalse, y disparó con todo: “advertimos 
sobre esto Milei y Scioli quieren destruir la 
identidad de una región y parte de la historia 
en Calamuchita. Pero también arrasan con la 
economía y el empleo de miles. Su única idea es 
cerrar el complejo y rematarlo”.

P: Durísimo.
IP: No, durísimo es lo que están haciendo 

ellos. Le mando un abrazo.

 

Hasta Rambaldi fue a la movida 
de Bullrich en Buenos Aires

E
l informante de Sierras Chicas estaba tran-
quilo, a pesar de que en algunas localidades 
del Gran Córdoba la cosa no está con tanta 

calma. Pero el hombre estaba ahí, tomando un 
café hasta que se encontró con la foto de la mo-
vida de Patricia Bullrich con radicales con peluca 
y el ministro Federico Sturzenegger.

Informante Sierras Chicas: ¡Oiga, vio quién 
estaba en Buenos Aires con la Bullrich!

Periodista: Luis Picat. Lo contamos ayer.
ISC: Sí, Picat sale en la foto entre Bullrich y 

Sturzenegger, yo le digo a los costados. Haga 
zoom.

P: A ver… ah, el intendente de Jesús María, 
Federico Zárate.

ISC: Muy bien. Y un poquito más allá, el inten-
dente de La Calera, Fernando Rambaldi.

P: Ajá, tiene razón. Entonces no era sólo para 
radicales con peluca…

ISC: Parece que no. Si estaba hasta la inten-
denta de Anisacate, Natalia Contini.

P: Ah, estaban todos.
ISC: Sí, Contini le pidió muchas fotos a los 

presentes. Sobre todo al ministro de Defensa, Luis 
Petri, y al propio Picat. Bastante cholula, dicen.

Paso a paso

E
l periodista revisaba las redes sociales 
junto a su colega, en un descanso de su 
jornada. Al encontrarse con un posteo de 

Maqueda tuvieron este intercambio.
Periodista: ¿Qué anda pasando en Twitter 

hoy?
Colega: Uff… de todo, desde la eliminación 

de Boca en la Libertadores hasta el revuelo que 
levanta la designación de Lijo por decreto en la 
Corte. 

P.: Ponga el filtro Córdoba, que ya sabe que 
acá tenemos predilección por las cuestiones 
locales.

C.: A ver… por ejemplo, acá está Hernández 
Maqueda festejando que la Municipalidad pro-
hibió los cuidacoches en el Parque Sarmiento. 
Recuerda que esas es una de sus cruzadas per-
sonales.

P.: Así es. Bueno, su proyecto buscaba que 
los prohibieran en todos lados, pero por algo 
se empieza…

C.: Y sí, eso le dicen en los comentarios… 
Además, le paso el dato, su anterior publicación 
es una foto con Patricia Bullrich, con la que en 
teoría se reunión para hablar de la seguridad en 
Córdoba.

P.: No es sonso Maqueda, sabe que el reper-
torio tiene que ir por Seguridad e Impuestos, y 
de esa agenda no se baja.

C.: Sí… aunque creo que le está yendo mejor 
con Seguridad que con Impuestos… porque venía 
medio improvisado el proyecto de los otros días…

P.: Usted siempre va por la negativa… tam-
bién me podría decir que, en su acercamiento a 
los libertarios, no deja de juntar fotos con una 
de las ministras estrella del presidente…

C.: Esto también es cierto.

Chamorro y Viola, críticos

F
uera de Alejandra Vigo, fueron muy pocos 
los peronistas y oficialistas cordobeses 
que criticaron en público la decisión de 

Milei de designar por decreto a Ariel Lijo y a 
Manuel García Mansilla como miembros de 
la Corte.

Informante: Solo el socialista Matías Cha-
morro, legislador provincial de Hacemos 
Unidos, y el secretario de Participación Ciuda-
dana de la Municipalidad, Juan Domingo Viola, 
ambos explícitamente críticos del gobierno 
libertario, marcaron los puntos.

Alfil: Si, lo mismo pasó con el escándalo de 
las criptomonedas. Creo que solo ellos se ex-
pidieron, fuera de la senadora y del llaryorista 
Miguel Siciliano.

Informante: Chamorro presentó un proyec-
to de repudio en la unicameral, que esta semana 
no sesiona.

Alfil: Veremos si aunque sea simbólicamen-
te el oficialismo acepta tratar el repudio a una 
decisión de Milei.                 

Enroque corto
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(Viene de Tapa)
El mensaje fue retuiteado por 

el exgobernador Juan Schiaretti, 
a modo de respaldo a uno de 
los posicionamientos más du-
ros contra Milei desde que éste 
asumió la Presidencia. La crítica 
del oficialismo provincial se da 
en el peor momento del jefe de 
la Casa Rosada: el escándalo de 
las criptomonedas parece haber 
pegado en la  imagen que el elec-
torado cordobés tiene del otrora 
incombustible presidente.

“No voy a respaldar nombra-
mientos de jueces del máximo 
tribunal por decreto. El Ejecutivo 
no puede imponer su voluntad 
por sobre las instituciones”, sos-
tuvo Vigo, en un largo texto donde 
deslizó que la firma de los decre-
tos presidenciales serían una es-
trategia pensada para dejar atrás 
el affaire $Libra que parece sumar  
nuevos capítulos, todos onerosos 
para Milei. “Con este decreto, tal 
vez pretendan distraer a la socie-
dad de otro hecho de gravedad 
institucional: el caso del Presi-
dente y la criptomoneda $Libra 
que la justicia debe investigar con 
rigurosidad y celeridad”, señaló la 
senadora, que además apuntó a 
la ausencia de juezas mujeres en 
la conformación de la Corte.  “Es 
inadmisible que la conformación 
de la CSJN no contemple la parti-
cipación de juezas”, dijo.

No es casual la salida de la 
senadora del PJ y de su marido, 
quien arma el partido Hacemos 
para buscar en las próximas elec-
ciones un lugar en el  andarivel del 
medio entre Milei y los K. ¿Hubo 
juego en equipo con Martín Llar-
yora, que no puede apuntar tan 
duro a Milei porque, dice su entor-
no, necesita avales crediticios de 
Nación y además está atravesan-
do un mal momento con la des-
aparición del niño Liam Flores, 

El cordobesismo aprovechó el barro 
de Milei  y pegó duro por el decretazo
La senado-
ra Alejandra 
Vigo criticó la 
decisión del 
presidente de 
designar por 
decreto a dos 
jueces de la 
Corte Supre-
ma, sin pasar 
por el Congre-
so. Schiaret-
ti replicó su 
mensaje. De-
fensa de la ins-
titucionalidad 
como bandera 
propia y el mal 
momento del 
libertario, con 
bajón en las 
encuestas.

de 3 años, en Ballesteros Sur? La 
institucionalidad es una bandera 
que el cordobesismo quiere para 
sí, y la ocasión para señalar con 
el dedo el decretazo de Milei es 
políticamente propicia para mar-
car una diferencia en Córdoba y a 
nivel nacional. De hecho, no hubo 
objeciones al mega decreto 70/23 
ni a los ninguneos al Congreso. 
Otros  tiempos. Ahora Milei está 
metido de lleno en el barro de 
la política y su aura de outsider 
definitivamente caída. 

Horas antes del  tuit de Vigo, 
Luis Juez había ratificado su 
postura de no levantar la mano 
para votar a favor de Lijo, algo 
que sostuvo desde la primera vez 
que el cuestionado magistrado 

apareció como candidato a la 
Corte. Pero, aliado del libertario, 
el líder del Frente Cívico no ga-
rantizó que no dé quórum para 
una eventual sesión en el Senado, 
en caso de que sea convocada 
por el oficialismo para aprobar 
el pliego.  La otra cordobesa del 
Frente PRO, Carmen Alvarez 
Rivero, también ratificó en una 
nota con radio Nacional su re-
chazo a la designación del juez de 
Comodoro Py al cual la Cámara 
Federal le acaba de aprobar una 
licencia especial para que pueda 
ejercer, en comisión por nueve 
meses, el cargo en la Corte. Una 
situación, el doble cargo judicial, 
que sería inédita en la historia 
judicial argentina. 

A diferencia de Juez, Alvarez 
Rivero no consideró objetable 
desde lo constitucional la apli-
cación del DNU simple por parte 
de Milei, en línea con la posición 
libertaria y de la ministra Patricia 
Bullrich, que resaltan que se trata 
de una potestad que la Constitu-
ción Nacional le da al presidente. 
La senadora señaló que la sesión 
para tratar el pliego de Lijo, que 
se iba a desarrollar el viernes pa-
sado, se cayó por falta de quórum 
y que “esta vez no se le puede 
echar la culpa al kirchnerismo”, 
ya que, resaltó, fueron dos alia-
dos santacruceños los que no 
bajaron al recinto molestos por 
la privatización de Yacimientos 
Carboníferos Río Turbio.
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Contraste con Milei, obras y 
transporte; los ejes de Passerini

APERTURA DE SESIONES EN EL CONCEJO

El Concejo ratificó sus autoridades y ya espera el mensaje del intendente en la 
Apertura de Sesiones. Con el electoral 2025 por delante, Passerini buscará el con-
traste con el Gobierno Nacional, recordará las detracciones que sufrió Córdoba, 
anunciará obras y destacará el saneamiento financiero del municipio.

(Viene de Tapa)
Despejado ese trámite cuasi 

administrativo, la atención ya 
puede concentrarse en el dis-
curso que el intendente Daniel 
Passerini ofrecerá el sábado en 
la apertura de sesiones ordi-
narias, que coincidirá -en día, 
aunque no en horario- con la 
apertura de sesiones ordinarias 
del Congreso, en la que hablará 
el presidente Javier Milei. Pas-
serini lo hará desde las 9.30, 
mientras Milei buscará el prime 

time, a las 21, para transmitir su 
cadena nacional.

Los principales colabora-
dores del intendente asegu-
raban ayer que su discurso no 
estaba aún definido al detalle, 
pero descontaban que transi-
tará tres o cuatro ejes centra-
les: contraste con el Gobierno 
Nacional -fundamentalmente 
por la detracción de subsidios 
al sistema de transporte del 
interior del país, pero también 
por el repliegue del Estado Na-

cional en la asistencia social-, 
el anuncio de obras, y el sanea-
miento financiero del munici-
pio. Está en duda si Seguridad 
será otro ítem en esa lista.

En relación al primero, es 
insoslayable que las finanzas 
del municipio se vieron fuerte-
mente trastocadas por el retiro 
del Fondo de Compensador del 
Interior, que repartía subsidios 
para el Transporte entre las 
provincias y que fue borrado 
de un plumazo por la Casa 
Rosada en los primeros días 
del a gestión libertaria, exa-
cerbando una discriminación 
presupuestaria que ya incluso 
antes era exagerada, y dejaba 
el 85 por ciento de los recursos 
en el AMBA.

(Sigue en página 6)
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(Viene de Tapa)

Batalla política, legislativa y 
judicial

Ayer, De Loredo se presentó 
en la Justicia provincial para 
presentar un amparo colectivo, 
que apunta a derogar el impues-
tazo provincial en el inmobiliario 
urbano y rural.

Tal como se había compro-
metido el jefe de la bancada de la 
UCR en la Cámara baja, continúa 
adelante con su misión de atacar 
por todos los frentes posibles la 
suba de impuestos que aplicó el 
gobierno provincial a los cordo-
beses.

En la reunión en la que parti-
cipó a principios de febrero con el 
sector agropecuario, en la ciudad 
de Río Cuarto, y que contó Alfil, 
De Loredo dijo que atacaría la 
problemática por distintos fren-
tes e ir a la Justicia para reclamar 
la baja impositiva. Lo intentó por 

Giro libertario: De Loredo pide baja de impuestos 
y los “peluca” muestran músculo nacional  
En Córdoba, el 
diputado fue a la 
Justicia para pedir 
la derogación del 
impuestazo pro-
vincial. Mientras 
tanto en Nación, 
los radicales con 
peluca comanda-
dos por Luis Picat,  
fogonean a los 
UCR del interior 
del país a sumarse 
a la ola Milei.

la vía legislativa, con un proyecto 
que presentó sobre tablas en la 
Unicameral, y que no alcanzó los 
avales para ser tratado.

Además de esta presentación 
judicial, De Loredo, acompaña-
dos por los legisladores Alejandra 
Ferrero y Matías Gvozdenovich, 
pidieron acceso a la informa-
ción pública en el Ministerio de 
Finanzas de la Provincia. Aún no 

tuvieron respuestas al respecto.

¿Alianza en marcha o juego 
de estrategia?

En el plano nacional, este 
martes, los “radicales con peluca”, 
organizaron una reunión masiva 
en La Rural de Buenos Aires con 
radicales y vecinalistas que apo-
yan las políticas del presidente 
Milei.

El encuentro puso en escena 
a la facción de los boina blanca 
que apoya las reformas de Javier 
Milei, que abandonan la estrecha 
avenida del medio y se desmarcan 
de la postura del Comité Nacional, 
comandando Martín Lousteau, 
quien mandó a armar un bloque 
propio en la Cámara Baja, con 
identidad “anti Milei”.

(Sigue en página 8)



DIARIO ALFIL JUEVES 27 FEB 20256

Por Javier Boher 
rjboher@gmail.com

E
l supuesto consenso en 
torno al juez Ariel Lijo es 
que representa a la casta, 
a los intereses de una cla-

se política corrupta, viciada, que 
siempre se las ingenia para salir 
impune por esos lazos oscuros 
con el poder judicial. Sin embargo, 
el pliego para el nombramiento de 
dicho juez en la Corte Suprema 
no consiguió ni siquiera salir de 
comisión. Rara forma de mostrar 
el poder de lo establecido.

Estas dificultades para nom-
brar el juez en las filas del máximo 
tribunal fueron las que alentaron 
al presidente Javier Milei a re-
currir a un decreto para conse-
guir dicho objetivo. Junto al juez 
Ariel Lijo también apuntó para la 
Corte Suprema al doctor García 
Mansilla. De esta manera se con-
firman las sospechas respecto a 
cuál sería la manera de obrar del 
referente anticasta para evitar el 
bloqueo de los distintos partidos 
en el Senado. En algún momento 
se había hablado de la posibilidad 
de que la cámara alta avance en el 
nombramiento de otras personas 
para esas vacantes, lo que final-
mente no prosperó. 

La decisión de Milei es abier-
tamente contraria al espíritu de 
las normas que regulan la forma 
de llegar a la Corte Suprema. Una 
jugada parecida había sido in-
tentada por el presidente Macri, 
aunque no tuvo éxito y finalmente 
fueron los dos tercios del senado 
los que hicieron que Rosenkrantz 
y Rosatti puedan integrar el cuer-
po. Aunque el kirchnerismo se la 
pasó diciendo que Macri había 
nombrado por decreto a los jueces 
de la Corte, la realidad indica que 
ese inicio en falso terminó siendo 
corregido por el accionar legal y 
legítimo de los procedimientos 

DIAGONAL

Llegó Lijo

Contraste con Milei, Obras y Transporte; los ejes de Passerini
(Viene de página 4)

La supresión de este fondo, sumada a la disparada de los 
costos operativos que trajo aparejada la devaluación, hirió 
de gravedad al Sistema de Transporte Urbano de Córdoba, y 
obligó una ingeniería financiera que no estaba en los planes 
de Passerini. El intendente destacará no sólo que Córdoba 
haya sostenido un precio del boleto por debajo de otras ju-
risdicciones, como Santa Fe ($1.440), sino también el ingreso 
de nuevas prestadoras al sistema, la inminente llegada de la 
SUBE y avances en el objetivo de máxima de la gestión en este 

apartado, a saber, la evolución del transporte hacia un sistema 
metropolitano.

No será el único capitulo en que cuestionará al Gobierno 
Nacional. En el Palacio 6 de Julio insisten en que el Transporte 
es el ejemplo más claro, pero que son múltiples los apartados 
en los que el repliegue de la nación obliga a redoblar los es-
fuerzos del municipio, ya sea en Salud, con programas para 
facilitar el acceso a medicamentos, o en Asistencia Social, para 
paliar los efectos de la crisis entre los más desvalidos.

Otro eje será el saneamiento financiero del Municipio. 

La actual gestión pagó, durante 2024, dos cuotas de la deuda 
externa municipal, contraída en dólares por la última gestión 
radical por 150 millones de dórales más intereses. Con el pago 
realizado en septiembre, la ciudad empezó a cancelar una 
deuda que había sido reperfilada por Llaryora. 

Por último, también habrá un capítulo del discurso des-
tinado a anuncios de obras, que en un año electoral promete 
algunas sorpresas hasta ahora celosamente guardadas por 
el entorno del intendente, que también buscará destacar una 
virtual sinergia entre la Provincia y el Municipio.

Finalmente 
el presidente 
Milei nombró 
en la Corte y 
mediante un 
decreto al po-
lémico juez. 
Libertarios 
mas no repu-
blicanos.

institucionalmente válidos. No es 
este el caso aún.

El gobierno nacional viene 
hilvanando algunos de los peores 
hitos de su gestión, exhibiendo 
una debilidad que no mostraba 
hasta hace apenas un mes y me-
dio. Si bien la tentación autoritaria 
puede estar presente en varios 
partidos y en varios líderes, es 
raro exhibirla tan abiertamente 
cuando todavía se está lejos de 
controlar los resortes del Estado 
y de tener aceitadas las relaciones 
con los poderes que llevan mucho 
más tiempo en esto. 

Cada nuevo gobierno que 
inauguró un período histórico 
diferente buscó la forma de tener 
una corte -si no adicta- al menos 
en sintonía con sus postulados 
ideológicos. La mayoría auto-
mática menemista (que ocurrió 
a partir de una ampliación muy 
discutida), las renuncias por 
presiones de juicio político en los 
tiempos de Néstor Kirchner e in-
cluso el nombramiento de jueces 
que hizo Raúl Alfonsín. Cada pre-
sidente busca la forma de influir 
en el principal órgano estatal que 
puede echar por tierra con todas 
las aspiraciones reformistas con 
las que se llega a integrar un nuevo 
poder ejecutivo. 

Ahora bien, el hecho de que 
situaciones similares en espíritu 
se hayan visto en otros momentos 

de la historia no justifica esta de-
cisión del actual presidente, que 
imita el estilo pero erra muy feo en 
las formas. Las leyes -en este caso 
como en cualquier otro- existen 
no para sopesar las intenciones 
de quien viole una norma, sino 
las acciones que efectivamente 
llevan al rompimiento de la ley. 
Quizás algunos libertarios más 
furiosos consideran que está bien 
torcer un poco la letra de los regla-
mentos a los fines de implementar 
un programa social, económico y 
político supuestamente bueno y 
con buena fe. Eso es una cuestión 
valorativa que depende pura y 
exclusivamente de las creencias 
o los valores de quién lo ejecuta, 
puesto que el kirchnerismo usa-
ba una vara similar a la hora de 
arremeter contra la Justicia con 
argumentos de que se tomaban 
decisiones contrarias a los inte-
reses del pueblo. 

Casualmente, en un nuevo 
rapto de kirchnerismo, el gobier-
no lanzó un comunicado que usa 
prácticamente las mismas pa-
labras y las mismas expresiones 
que podría haber usado cualquier 
militante de la cámpora para 
defender la gestión de Cristina 
Fernández de Kirchner. Casi por 
principio o como una norma au-
toimpuesta, cualquier ciudadano 
debería huir de aquellos que dicen 
hablar y representar al pueblo 

en su totalidad, los que a su vez 
atacan al resto por su supuesta 
actitud contraria a los intereses 
de la nación en su conjunto. 

Lo que resta ahora es ver si 
efectivamente el consenso en 
contra del juez Ariel Lijo es tan 
fuerte como parece en las decla-
raciones de los políticos en gene-
ral. Es que en definitiva esos dos 
tercios del Senado que hacen falta 
para nombrar a un juez en la corte 
son los mismos que hacen falta 
para que prospere un juicio polí-
tico en contra de un miembro del 
máximo tribunal. De este modo, 
alcanzaría con que los que se han 
pronunciado tan efusivamente en 
contra reúnan las voluntades para 
remover a Lijo del grupo de corte-
sanos (término no muy correcto, 
pero que bien podrían servir para 
estos dos últimos nombrados). 
Parece una tarea imposible si no 
se consigue que más o menos 
la mitad del kirchnerismo (muy 
crítico de las formas de este nom-
bramiento) vote para destituir a 
un juez que ha favorecido más de 
una vez al espacio que integran. 
Quizás ahí podamos ver qué tan 
grande es el consenso respecto a 
la incapacidad moral de Lijo para 
llegar a un lugar al que muy pocos 
acceden y para el que deberían 
hacer falta otras cualidades más 
allá de la capacidad de saber hacer 
política.
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Un gigante de Wall Street 
advirtió los riesgos

CRÉDITOS EN DÓLARES

El Banco Cen-
tral habilitó 
la operato-
ria hace una 
semana; los 
agentes que 
quiera acceder 
deben emi-
tir ON. Para 
Moody’s po-
dría haber “un 
descalce” de 
moneda. Des-
de el viernes, 
los consumi-
dores pueden 
pagar en cuo-
tas en dólares.

H
a c e  u n a  s e m a n a 
e l  B a n c o  C e n t r a l 
(BCRA) flexibilizó 
las condiciones para 

acceder al crédito en dólares; 
ya no solo los pueden tomar 
aquellos exportadores que ge-
neren ingreso de divisas al país, 
sino que también otros agentes 
de la economía. La condición 
es que los bancos consigan 
financiamiento proveniente de 
Obligaciones Negociables (ON) 
o líneas de créditos del exterior. 
Sin embargo un gigante de Wall 
Street, la calificadora Moody’s, 
encendió ayer las alertas sobre 
esta chance.

El Central planteó que el ob-
jetivo de la norma es “flexibilizar 
el crédito en moneda extranjera 
siempre dentro del marco macro 
prudencial que establecen las 
normas de Basilea” y acotaron 
que “la decisión se toma en un 
contexto de expansión del cré-
dito y de desarrollo del mercado 
de capitales”.

“La mora de los bancos po-
dría verse presionada por el 
riesgo de descalce de moneda. 
Al permitir acceder al crédito 
en dólares a empresas que no 
generan divisas se incrementa el 
riesgo de que ante una eventual 

suba del tipo de cambio los to-
madores de crédito incumplan 
sus obligaciones”, señala el in-
forme de Moody’s que advirte, 
además, que ese riesgo puede 
mitigarse en parte por “la esta-
bilidad cambiaria esperada para 
2025 y por los bajos niveles his-
tóricos que presenta el sistema 
bancario en la actualidad”.

También destaca que “los 
bancos no podrán utilizar de-
pósitos en dólares para fondear 
estas operaciones, una conside-
ración positiva que resguarda el 
perfil crediticio de los bancos y 
limita la disminución de la liqui-
dez en dólares”.

Desde la crisis de 2001, todas 
las gestiones del BCRA habían 
sostenido como principio que 
los bancos no den créditos en 
dólares a empresas o familias 
que no los generan, ya que uno 
de los factores centrales de 
aquella debacle fue la imposibi-
lidad de devolver préstamos en 
moneda extranjera para quienes 
ganaban en pesos.

Ese principio fue flexibiliza-
do por el Central la semana pa-
sada, que dispuso que los bancos 
podrán prestar en dólares sin 
límites siempre que no lo hagan 
con fondos de los depositantes 

sino a través de la emisión de 
obligaciones negociables o 
préstamos de entidades finan-
cieras internacionales.

Hasta ahora se emitieron 8 
ONs en dólares por parte de en-
tidades financieras. Moody’s des-
taca que en el segundo semestre 
ya se emitieron ONs bancarias 
por más de USD 10.000 millones, 
con los bancos Galicia, Supervie-
lle y Comafi entre los principales 
emisores. “La demanda de estos 
instrumentos se correlacionó 
con la liquidez en dólares im-
perante en el mercado luego del 
blanqueo de capitales”, dice en 
el reporte.

Los más de US$ 30.000 mi-
llones en depósitos que tiene el 
sistema, reforzados luego del 
blanqueo de capitales, pueden 
prestarse únicamente a expor-
tadores, es decir, a los únicos que 
generan dólares. “De esta mane-
ra, se protegen los depósitos en 
USD frente a descalces de mo-
neda y se limita la exposición del 
banco únicamente a los fondos 
propios”, sostiene la calificadora.

Desde que salió el cambio 
normativo hay un debate abierto. 
Los bancos de capitales argenti-
nos impulsaron la flexibilización 
mientras que los extranjeros no. 

Sus casas matrices les impiden 
financiar en esas condiciones.

Cuota en dólares
A partir de este viernes, los 

comercios podrán recibir pagos 
en dólares por bienes y servicios 
si así lo eligen, utilizando tarjetas 
de débito o billeteras virtuales. 
Esta modalidad se suma a una 
serie de medidas impulsadas por 
el BCRA para fomentar la com-
petencia de monedas en el país. 
Los consumidores que cuenten 
con cuentas bancarias en dólares 
podrán pagar directamente con 
esta moneda, sin necesidad de 
realizar conversiones a pesos ni de 
pagar impuestos adicionales que 
encarecen la transacción.

Los pagos con tarjeta de débito 
en dólares estarán habilitados 
para los comercios que opten 
por esta modalidad, pero no será 
obligatorio para ellos aceptarlos. 
Esto genera un escenario de com-
petencia entre las monedas, lo 
que permitirá a los consumidores 
decidir si abonan en pesos o en 
dólares según la situación de su 
cuenta bancaria. La medida tam-
bién afecta a los procesadores de 
pagos, quienes debieron adaptar-
se para permitir que los comercios 
procesen pagos en dólares.
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En San Francisco la oposición acomoda 
algunas fichas para el inicio de sesiones

Expectativa 
por el discur-
so de apertura 
de sesiones de 
Bernarte. Por 
su lado, Marco 
Puricelli mira 
más a Santa Fe 
que a Córdoba 
capital.

Por Franco Cervera

E
l próximo sábado, el 
in tendente  Damián 
Bernarte, brindará su 
tradicional discurso de 

apertura de sesiones ordinarias 
del Concejo Deliberante. Está 
previsto que lo haga, como 
suele ser, ante un gran marco de 
dirigentes y autoridades, en el 
Superdomo donde resaltará los 
logros de su gestión y marcará 
los lineamientos para este 2025. 
La expectativa estará puesta en 
los posibles anuncios en materia 
de infraestructura, seguridad, 
salud y educación. No faltará 
lugar para prestar atención a 
la premisa de viviendas mu-
nicipales que fue anunciado al 
comienzo de su gestión pero que 
todavía no tuvo avances. Todo 
esto, ante la mirada de muchos 
dirigentes, tanto del oficialismo 
como de la oposición.Justa-
mente es Juntos por el Cambio, 
integrado por el Marco Puricelli, 
Luciano Stoppani, Camila Sol 
Pérez y Pablo Terraf, que se en-
foca en el reinicio de sesiones del 
Concejo Deliberante. Además 
de presentar algunos proyectos 
como el de “Ficha Limpia”, y el 
pedido de “Narcotest” para los 
funcionarios, también planifi-
can algunos cambios de órdenes 
de jerarquía dentro del mismo 
funcionamiento del recinto.

Decidieron por unanimidad 
designar a Stoppani como pre-
sidente de bloque opositor de 
2025, mientras que Pérez será 
la representante en la vicepre-

La edil se presenta como la más 
crítica y con fuertes denuncias al 
oficialismo local. Este año parece 
no ser la excepción.

Puricelli y su lineamiento 
con el “Pullarismo”

El concejal radical, Marco 
Puricelli, que se muestra como 
el dirigente opositor de mayor 
crecimiento en los últimos años, 
empieza a mirar cada vez más a 
Santa Fe que a Córdoba capital.

Es por esto que recientemente 
se mantuvo un encuentro con 
el secretario de Gobierno de la 
Provincia de Santa Fe, Juan Cruz 
Cándido, con el fin de afianzar ese 

vínculo correligionario. Además 
participó de un congreso de for-
mación sobre la Justicia de Faltas 
en Rosario y se reunió con radi-
cales y miembros de la Coalición 
Cívica que integran el municipio 
de Rosario.

La postura de Puricelli y el es-
pacio Radicales en el Tren es clara, 
su vínculo con el “Pullarismo” se 
fortalece y su proyección va por 
esa línea.

Desde el entorno marcan que 
mientras el radicalismo de Cór-
doba es una verdadera incerti-
dumbre, ellos deciden no perder 
tiempo y adentrarse en el espacio 
que lidera el gobernador de Santa 

Fe para adquirir experiencia de 
gobierno. “Lo de Santa Fe es se-
rio, profundo y radical, y han ma-
nejado muy bien la tensión con el 
fenómeno libertario”, trasciende 
en las filas rojas y blancas locales.

El cierre de febrero y co-
mienzo de marzo dará inicio al 
de alguna u otra manera al año 
político de manera oficial por 
San Francisco. Sin embargo, 
pese a discursos, proyectos y 
tensiones, todavía no se avizo-
ran demasiados movimientos 
sobre cómo jugarán sus cartas 
los espacios locales para las 
Elecciones Legislativas. Tiempo 
al tiempo.

Giro libertario: De Loredo pide baja de impuestos 
y los “peluca” muestran músculo nacional  
(Viene de página 5)

Con la presencia de más de 250 dirigentes radicales 
de todo el país, y el respaldo explícito de figuras clave del 
Gobierno como Patricia Bullrich, Luis Petri y Federico 
Sturzenegger, el evento marcó un punto de inflexión en 
la estrategia política de este sector.

La convocatoria de los diputados Luis Picat, Mariano 
Campero, Martín Arjol, Francisco Monti y Pablo Cervi, 
logró nuclear a grupo masivo de legisladores, senadores 
e intendentes, con la intención de demostrar que el res-
paldo a Milei se replica en distintas provincias.

La postura de los cinco diputados peluca viene ge-
nerando tensiones dentro de la UCR, al punto que tres 
de ellos fueron expulsados del partido por “lesionar 
gravemente la dignidad” de la organización.

El evento en La Rural fue un intento por reforzar su 
base de apoyo y sumar a más dirigentes que comparten 
la agenda de “achicar el Estado, alcanzar el déficit cero 
y lograr la desregulación” y que puedan aplicarlo en sus 
gestiones, destacó el diputado Luis Picat.

Uno de los aspectos más llamativos del encuentro 
fue la presencia de Diego Valenzuela, intendente de 
Tres de Febrero, quien recientemente abandonó el PRO 
para sumarse a La Libertad Avanza. Su participación se 
enmarca en la estrategia de los radicales con peluca de 
expandir su influencia en la provincia de Buenos Aires, 
un territorio históricamente dominado por el pero-
nismo. “Nuestro próximo paso en meternos de lleno 
en el territorio del conurbano bonaerense y trabajar 
al máximo para derrocar a Axel Kicillof”, dijo Picat y 

agregó “la génesis del populismo se gestó allí, y estamos 
convencidos en que si le ganamos al kirchnerismo en ese 
distrito, se plasmará el comienzo de una nueva era para 
toda la Argentina”, agegó.

Desde Córdoba, por ejemplo, se hicieron presentes 
más de 30 referentes radicales y vecinalistas, entre ellos 
Fernando Rambaldi, Nicolás Filoni, Federico Zárate, 
Natalia Contini, entre otros.  

Los discursos de los ministros presentes fueron con-
tundentes. Bullrich invitó a apoyar a Milei y las fórmulas 
lesgilativas que se presenten en las elecciones 2025. 
Por su parte, Sturzenegger destacó el papel clave de los 
“pelucas” en el Congreso y los responsabilizó de haber 
logrado darle “credibilidad al Estado y a los mercados” 
con su apoyo al veto presidencial.

sidencia del Concejo. El año 
pasado el presidente de bloque 
disidente fue Puricelli.

El juramento correspondiente 
se llevó a cabo en la sesión prepa-
ratoria del Período Ordinario de 
Sesiones del miércoles.

“Estamos enfocados en nues-
tra tarea, como oposición en se-
guir construyendo la municipali-
dad del futuro”, indicaron.

El otro bloque opositor en el 
Concejo Deliberante es San Fran-
cisco Cambia, compuesto úni-
camente por la edil Cecilia Roffe, 
quien desde hace un año decidió 
apartarse de Juntos por el Cam-
bio y conformar su monobloque. 
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Municipio y Provincia evalúan 
nuevas acciones en Seguridad 

El pasado martes, 
una seguidilla de 
hechos volvió a 
encender las alar-
mas por la inse-
guridad. De Rivas 
viajó a Córdoba 
para presentar el 
Otoño Polifónico, 
pero se reunió con 
funcionarios de 
Seguridad provin-
cial para gestionar 
más alternativas 
en la lucha contra 
la delincuencia.

(Viene de Tapa)
Días después que el Gobierno 

de Córdoba haya enviado emi-
sarios a la ciudad para coordinar 
una nueva estrategia de abor-
daje junto a la Municipalidad de 
Guillermo De Rivas, los vecinos 
vuelven a mostrar su preocu-
pación por la inseguridad. “La 
responsabilidad de la seguridad 
está en manos del Ministerio de 
Seguridad y de nuestra fuerza 
policial”, señaló el secretario de 
Seguridad la Provincia, Ángel 
Bevilacqua, en el encuentro 
del pasado viernes, haciéndole 
saber a la población que se iban 
a tomar medidas para avanzar 
contra el flagelo de la inse-
guridad. Ayer hubo un nuevo 
encuentro entre el funcionario 
y el jefe municipal, esta vez en 
el Panal.

Más móviles y más agentes, 
sumado a la puesta en marcha 
del Grupo de Saturación que 
empezó a operar el viernes pasa-
do, fueron algunas de las inicia-
tivas anunciadas para hacerle 
frente a esta situación. Entre 
los cambios también estaba la 
acción en barrios de la periferia 
y zonas calientes del mapa del 
crimen local. Sin embargo, los 
hechos del martes en el centro 
de la ciudad parecen haber 
obligado a revisar el armado de 
operativos: uno de los hechos 
violentos del martes se produjo 
a dos cuadras de la Unidad De-
partamental Río Cuarto y a 100 
metros de la Policía Federal. 
Pleno centro.

Por estas horas la comunica-
ción entre Provincia y el Gobier-
no de Río Cuarto -que está a car-
go de la Guardia Local- es cons-
tante y se coordinan cambios 
que ayuden a la tranquilidad de 
los vecinos, especialmente en las 
zonas de alta circulación. Más 
allá de esto, ayer hasta se escu-
charon rumores sobre cambios 
en la cúpula policial a poco de 
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haber sido renovada, cuestión 
que desmienten desde Provincia 
y también desde el Palacio de 
Mójica. Aún así, las gestiones 
parecen apuntar hacia el incre-
mento de la cantidad de agentes.

Mientras el Estado sigue 
buscando alternativas, en redes 
sociales se observó una catarata 
de publicaciones de vecinos 
que atestiguaron los hechos 
del martes y hablaban sobre la 
situación particular de algunos 
sectores. Uno de los que mayor 
repercusión generó se produjo 
en la esquina de Sebastián Vera 
y Santiago del Estero, donde los 
mismos vecinos que atestigua-
ron el robo detuvieron a dos 
motochorros. Los redujeron, 
dieron aviso a la Policía y -según 
apuntaron- el móvil tardó 50 
minutos en llegar al lugar, dato 
que luego fue desmentido desde 

la Policía.
Producto de esta seguidilla 

de hechos, algunas agrupacio-
nes de vecinos autoconvocados 
hablaron de volver a movilizarse 
en las calles de la ciudad. Ayer 
por la tarde se debatían fechas 
para una nueva protesta, la ter-
cera del 2025: algunos sectores 
llamaron a marchar el lunes 3 de 
marzo, pero otros propusieron 
postergarlo hasta después de los 
festejos del Carnaval.

Más allá de esto, en coinci-
dencia con la nueva escalada de 
hechos, se produjo la reapari-
ción de dirigentes políticos de la 
oposición que tomaron el tema 
para salir a responsabilizar al 
Estado provincial y municipal. 
“Cada día vivimos más insegu-
ros y con miedo”, dijo Gonzalo 
Parodi, ex candidato a inten-
dente por Primero Río Cuarto, 

quien declaró horas antes del 
raid del martes.

La Municipalidad local evita 
polemizar con la agenda que 
construyen sus rivales políticos 
en la ciudad y sus funcionarios 
aseguran estar atentos a la sen-
sibilidad que generan situacio-
nes como la del martes, razón 
por la cual se van postergando 
cuestiones como la promoción 
del Otoño Polifónico. “Creemos 
que todos nuestros esfuerzos 
deben estar apuntados a brindar 
soluciones y hacer una ciudad 
segura. Todos los días estamos 
trabajando para hacerlo y que-
remos que la gente sea testigo de 
las acciones que llevamos ade-
lante. No nos vamos a esconder”, 
planteaba una voz del Ejecutivo 
local, desde donde también mar-
can que la Guardia Local “puede 
actuar hasta cierto punto” y que 

-como dijeron desde el Panal- la 
seguridad es tarea de la Policía.

En ese sentido, la pelota pa-
rece estar del lado del Gobierno 
provincial, hoy enfocado casi 
por completo al caso de Lian, 
el niño de 3 años que desapa-
reció en Ballesteros Sud. Días 
atrás, el secretario Bevilacqua 
se comprometió a “redoblar los 
esfuerzos”, pedido específico del 
gobernador Martín Llaryora y el 
ministro Pablo Quinteros -por 
ahora alejados de la problemá-
tica local. El Panal muestra su 
intención de seguir intentando 
ponerle freno a esta situación 
que amenaza con traerles con-
secuencias políticas. Se viene la 
campaña por las elecciones de 
medio término y las soluciones 
deben aparecer antes que se 
empiece a hablar de nombres 
en las listas.

L
a Comisión de Infraestructura y Servicios Públicos de 
la Legislatura despachó favorablemente este martes el 
proyecto del Ejecutivo que declara de utilidad pública 

y sujetos a expropiación los inmuebles necesarios para la 
ejecución de la obra Circunvalación en Río Cuarto, en el 
tramo Ruta Nacional Nº 8 – Ruta Nacional Nº 36.

Martín Gutiérrez, director de Vialidad Provincial, formó 
parte del encuentro y explicó que la expropiación abarca un 

tramo de 2000 m2 en la Ruta 005; 125 hectáreas en las rutas 
158 y 8; 93 hectáreas entre las rutas 36 y la 158; y 1875 metros 
cuadrados entre la Ruta 8 y el camino S-180.

La circunvalación tendrá dos carriles, once nudos viales, 
dos nuevos puentes sobre el rio Cuarto e iluminación com-
pleta. Se prevé que esté finalizada en 2027.

“La construcción de una circunvalación en la ciudad de 
Río Cuarto resulta de gran importancia por diversas razones, 

entre ellas, el desarrollo económico, descongestión del trá-
fico urbano, mejorar la circulación de los vehículos pesados 
evitando el ingreso a la ciudad y optimizando el transporte 
de carga, facilitando la planificación urbana y mejorando 
la calidad de vida de los vecinos que circulan por el sector, 
además de la reducción de accidentes de tránsito”, señalan 
los argumentos del proyecto que obtuvo el despacho nece-
sario para ser aprobado por la Unicameral.

Circunvalación: la Legislatura obtuvo despacho 
favorable para expropiar inmuebles aledaños

Guillermo De Rivas y 
Ángel Bevilacqua.
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Enroque corto Río Cuarto
Por Gabriel Marclé y Julieta 
Fernández

Reconstruir el gremio

L
a cronista dialogaba con el 
informante sindical sobre 
el presente de la UEPC Río 

Cuarto. 
Periodista: Hace mucho que no 

hablamos de la situación de UEPC. 
Más allá del rechazo a la oferta sa-
larial de la provincia, la delegación 
local tuvo una crisis hace casi cinco 
meses. ¿Como ha visto todo eso?

Informante: No es sencillo 
arrancar de cero dos veces. Cuan-
do le ganaron a la Rosa-Celeste 
en 2023, se sabía que no la iban a 
tener muy fácil. Menos de 10 votos 
de diferencia indicaban que había 
que poner todo para consolidar el 
espacio y representar a los afiliados. 
La interna del año pasado, con la 
salida de Darío Grabina, hizo que 
haya que reconstruir muchas cosas 
y aún están en ese proceso. Acomo-
dando todo. 

P: ¿Cómo ve el inicio de este 
ciclo lectivo? Al menos desde las 
asambleas que han tenido. 

I: Hace unos días hubo asam-
blea con los delegados escolares 
y la nueva secretaria (Silvia David) 
fue clara en su posicionamiento. 
Creo que en eso tenemos que que-

darnos tranquilos. Esta alternativa 
siempre fue opositora a la Celeste y 
así seguirá siendo. No le niego que 
igual algunas cosas preocupan. 
Que la ruptura se haya dado un 
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Delasotistas ganan terreno en armado 
regional: ¿Vieja guardia “out”?
Por ahora, en el armado que acompaña al legislador Miguel Siciliano se advierte la presencia de intendentes delaso-
tistas y dirigentes que incluso jugaron “por fuera” de Hacemos Unidos cuando buscaban gobernar sus localidades. 
¿La “vieja guardia” quedó relegada?

Por Julieta Fernández

“D
udo que los dirigentes de la 
vieja guardia schiarettista no 
formen parte del proceso del 
armado regional. Pero da la 

impresión de que están más relegados que 
antes y van ganando terreno otras figuras”, 
comentaba un dirigente a Alfil luego del paso 
de Miguel Siciliano por la región. El presidente 
del bloque oficialista en la Legislatura ha sido 
constante en los últimos meses con sus visitas 
al sur provincial y sus encuentros con varios 
intendentes del PJ. En el Gran Río Cuarto, tan-
to Gianfranco Lucchesi (Las Higueras) como 
Guillermo De Rivas han estado presentes en 
prácticamente todos los encuentros. No obs-
tante, también han ganado terreno aquellos 
intendentes nazaristas como Maximiliano 
Rossetto o  la jefa comunal de Suco, Flavia 
Bonelli.

Lo curioso fue la presencia del concejal 
de Coronel Moldes, Sergio Vizzo. Tal como 
lo indicó Alfil en ediciones anteriores, el 
nazarista (quien compitió con el sello del 
MID), tuvo un lugar importante en la agen-
da de Miguel Siciliano en el departamento. 

No así el concejal de Hacemos Unidos 
y ex candidato a intendente, Gustavo 
Argüello, o incluso la ex intendenta Eva 
Rosso, quienes aún no han aparecido en el 
tablero y podrían encasillarse en la “vieja 
guardia schiarettista”. Cabe recordar que 
Vizzo formó parte de la gestión de Rosso 
hasta el 2022, cuando anunció su salida del 
Ejecutivo en el que se desempeñaba como 
secretario de Cultura. 

“Fuerzan mi renuncia. No por las bue-
nas acciones que llevo a cabo a diario en 
la cultura moldense sino por su anhelo de 
controlar el debate político de ideas y no 
permitir la expresión de otras voces”, seña-
ló Vizzo en su descargo de aquel momento. 
Esta renuncia se dio un año antes del acto 
electoral en el que, producto de la ruptura 
del PJ, se vio beneficiado Ezequiel Moiso 
(actual intendente de la localidad y diri-
gente del ya extinto Juntos por el Cambio).

¿Jugarán Vizzo y Argüello en un mismo 
esquema luego de dicha ruptura? Nada 
indica que eso no pueda ocurrir. De he-
cho, la misma situación se podría replicar 
en Río Cuarto. Pese a que el nazarismo 
compitió por fuera de la estructura del PJ 

gatti habría declarado. Dentro de 
poco se cumplen tres meses desde 
que está detenido. 

Periodista: En su momento se 
había abstenido, ¿no?

I: Claro. Pero después de la fe-
ria, pidió declarar. Aparentemente 
estuvo declarando unas tres horas. 
El dato importante es lo que pueda 
pasar de acá a unos días: si el fiscal 
resuelve darle prisión preventiva 
o si se lo sigue investigando pero 
recupera su libertad. Hay que 
estar atentos al tema pero es una 
novedad importante después de 
casi tres meses de incertidumbre. 
Según informaron, Gavier está in-
vestigando puntualmente la parte 
de los teléfonos que ingresaron a 
Bouwer en el camión que prove-
nía del frigorífico pero hay varias 
líneas de investigación.

P: Bueno, el tema parecía que 
se había diluido durante el verano 
pero esto demuestra que no.

I: Es que fue y sigue siendo un 
hecho sumamente trascendente 
en la ciudad. No pasará inadver-
tido lo que ocurra de acá a un par 
de días. 

año después de haber asumido 
es un golpe duro y uno tiene que 
ponerse a rearmar todo. Ni hablar 
de que en las próximas elecciones 
seguramente se presenten más 
listas y la cosa se complique más. 
El sindicalismo no es ajeno a las 
distintas crisis de representación 
que estamos viendo en la política.

Dagatti habría declarado 

S
egún publicó La Voz, el em-
presario de la carne y presi-
dente del club Estudiantes, 

Alicio Dagatti, habría declarado 
ante el fiscal Enrique Gavier, quien 
lo imputó por asociación ilícita 
en el marco de la investigación 
por contrabando en distintos 
establecimientos penitenciarios 
de la provincia. Dagatti fue dete-
nido el pasado 4 de diciembre y se 
encuentra en la cárcel de Bouwer. 
Además, está detenido su hijo y dos 
personas más que estarían vincu-
ladas al hecho. El informante se 
comunicaba con la cronista para 
transmitirle las novedades.

Informante: Parece que Da-

Silvia David, secretaria 
general de UEPC Río Cuarto

en las elecciones municipales, resultaría 
extraño imaginarlos fuera del esquema 
de Hacemos Unidos en las elecciones 
legislativas. Por diversas razones: en el 
2023, los delasotistas del sur tuvieron un 
rol activo en el armado regional (incluso 
antes de que Martín Llaryora anunciara 
formalmente que iba a ser candidato a 
gobernador) y, recientemente, también 
fueron convocados por el propio Siciliano. 
No solo los que comandan las localidades 
del departamento, sino también aquellos 
dirigentes como Vizzo que jugaron por 

fuera del esquema del PJ provincial pero se 
siguen referenciando en el cordobesismo. 

Miguel Siciliano, quien suena fuerte en 
la danza de nombres para las elecciones 
legislativas de este año, puso especial én-
fasis en esta zona para desplegar su juego 
y fortalecer al espacio en un año clave para 
mejorar la performance del 2023. La rup-
tura de Juntos por el Cambio genera una 
oportunidad para que el PJ cordobés gane 
terreno en tierras que solían pintarse de 
amarillo y que, hace dos años, se pintaron 
de violeta. 
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Pasar en limpio las 
citas de este jueves
Lo que ofrece hoy para disfrutar, entretenerse y festejar, traza un 
dibujo que une películas, un teatro no convencional, la inaugura-
ción de una muestra y una celebración chayera.

toma gran libertad al aproximarse 
a la vida de su personaje. 

Inauguran muestras en 
Botellón

Galería Botellón (Bv. Chaca-
buco 654) arranca con su acti-
vidad del año e invita a disfrutar 
desde este jueves a las 20 de la 
exposición de nuevas mues-
tras artísticas, que contarán con 
acompañamiento de djs y per-
formances en vivo. Expondrán en 
la Planta Baja Milagros Pezzolo, 
Laura Cecilia Giojalas, Felipe 
César Doliveira y Juan Cruz Moc-
chiario. En la Planta Alta realizan 
sus exposiciones Mónica Raquel 
Levi, Adriana Mufarrege, Paloma 
Anahí Heredia Nieva, María Agus-
tina Salfity y Carolina Álvarez. Los 
aportes performáticos estarán a 
cargo de Constanza Podetti, Loli 
H, Marti Death, Magda Huarte 
Carboni y Macarena Luque. La 
entrada es libre y gratuita.

Vuelve “Pabellón Tornú” a 
Punilla

De este jueves al próximo lu-
nes, siempre a las 22, se presenta 
en el Hospital Colonia Santa 
María de Punilla la obra de teatro 
inmersivo Pabellón Tornú, con un 
elenco de dieciséis actores, que 
invitan a atravesar los límites en-
tre lo real y lo ficticio. El complejo, 
hace mucho abandonado, presta 
su presencia sombría para la obra. 
Dirigida por Rocío Pardo, la his-
toria se desarrolla en los espacios 
del Hospital Colonia, que el públi-
co puede recorrer con libertad, 
eligiendo a qué personajes quiere 
seguir, lo que permite que cada 
función sea única. También pue-
den decidir no participar, como 
una de las opciones previstas. En 
algún momento el juego hecho de 
tantas posibilidades debe llegar 
al final. Entradas a $19800 en 
Autoentrada o en puntos de venta 
físicos en Villa Carlos Paz: bole-
terías de Teatros Luxor, Libertad 
y Holiday.

Fiesta Chayera 
en Sierras Chicas

En Río Ceballos, hoy desde 
las 20 se realiza la Fiesta Cha-
yera 2025, una celebración de 
música, danza y tradición en el 
corazón punillense. Su figura 
principal es el músico Sergio 
Galleguillo, creador de la Fiesta 
Chayera, quien traslada desde La 
Rioja este festejo donde este año 
participarán numerosos artistas 
como Los Pachecos, célebres 
músicos de Dean Funes, refe-
rente del buen folklore del norte 
cordobés, además de El Manza-
nazo, La Terna, Cristina Velasco y 
DJ Johni Monzón. Polideportivo 
Jorge Newbery Costanera Ken-
nedy y 3 de Febrero, en el centro 
de Río Ceballos, con entrada libre 
y gratuita. 

Por Gabriel Abalos
gabrielabalos@gmx.com

Cine Arte, buenas películas 
de hoy

La sala del Cine Arte Córdoba 
(27 de abril 27) presenta hoy y 
mañana su programa doble y el 
inserto de un horario especial 
para el Espacio Incaa, con la pro-
yección de cine reciente. A las 17 
se verá Mr. Blake, a sus órdenes, 
filme francés (2024) dirigido por 
Gilles Legardinier con actuacio-
nes de John Malkovich, Fanny 
Ardant. Un filme sencillo y directo, 
una comedia sobre un empresario 
inglés que ha perdido a su amada 
esposa francesa y decide home-
najear su pasado yendo a un case-
rón en la campiña francesa donde 
ambos se conocieron muchos 
años atrás. El enredo principal es 
que, al llegar, lo toman por un ma-
yordomo y le dan el puesto en la 
casona donde viven tres mujeres 
y el personal de servicio. 

El segundo horario, a las 19 
corresponde al Espacio Incaa y 

se proyecta El silencio de Marcos 
Tremmer (España, 2024) filme 
dramático dirigido por Miguel 
Ángel García de la Calera, con 
actuaciones de Benjamín Vicuña, 
Adriana Ugarte, Daniel Hendler, 
Mirta Busnelli. Un publicista 
uruguayo que trabaja en Madrid, 
ha encontrado en su esposa Lu-
cía a su gran amor, y también su 
profesión acaricia los grandes 
éxitos. Pero quiere la trama que 
una enfermedad terminal lo con-
dene al peor escenario. No figura 
Argentina en esta coproducción 
entre España, Chile, Uruguay, 
República Dominicana. La sec-
ción tiene una entrada a $3000, 
jubilados y estudiantes $1500.

A las 21 se puede ver Megaló-
polis la nueva película de Francis 
Ford Coppola (Estados Unidos, 
2024), una fábula de ciencia fic-
ción dramática inspirada en la 
historia de la Antigua Roma y 
aplicada a los Estados Unidos. 
Luego de una gran devastación, 
un arquitecto recibe el encargo 
de reconstruir la capital, pero su 

trabajo visionario choca contra 
las mañas de un alcalde corrupto. 
Actúan Adam Driver, Giancar-
lo Esposito, Shia LaBeouf, Jon 
Voight, Laurence Fishburne, Talia 
Shire, Jason Schwartzman.

Entrada general $4000 pesos, 
jubilados y estudiantes $3000 
disponibles en boletería.

Tres funciones 
en el Cineclub

El Cineclub Municipal (Bv. 
San Juan 49) prosigue hasta el 
miércoles 5 de marzo con sus tres 
ciclos en el Auditorio Fahrenheit: 
en Etiqueta Negra, el homenaje a 
David Lynch: El fuego camina con 
nosotros; el ciclo de cine cordo-
bés: Postales cordobesas – Vaca-
ciones en la ciudad. Y en Clásicas 
& Modernas, Grandes películas 
desde ahora y para siempre.

El tributo a David Lynch, re-
cientemente fallecido, programa 
para hoy a las 16 Corazón salvaje 
(Wild at Heart, EE.UU., 1990, 125’), 
con Nicolas Cage y Laura Dern. 
Sailor sale con un permiso carce-

lario de fin de semana y va a visitar 
a su novia Lula. Deciden huir am-
bos hacia California, mientras la 
madre de Lula, brujaza, los hace 
perseguir por un asesino.

En la sección de cine cordobés 
se pasa hoy a las 18.30 Un cuerpo 
estalló en mil pedazos (Argentina, 
2020, 91’, ATP), un documental 
dirigido por Martín Sappia que 
emprende un homenaje al artista 
escénico y arquitecto cordobés 
Jorge Bonino, igual a ningún otro, 
y una leyenda desde su suicidio 
en abril de 1990, en el hospital 
Emilio Vidal Abal, centro de salud 
mental de Oliva, donde se hallaba 
internado. 

El ciclo de clásicos recientes 
exhibe este jueves a las 21 Shirley 
EE.UU., 2020, 107’) dirigida por 
Josephine Decker, que recrea la 
figura de la escritora norteameri-
cana Shirley Jackson -autora, en-
tre otras, de La maldición de Hill 
House-, una mujer agorafóbica, 
en una sociedad patriarcal opre-
siva, sobresalientemente actuada 
por Elizabeth Moss. El relato se 

"Megalópolis", "Shirley" y "Pabellón Tornú", rozando zonas oscuras. 
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Por J.C. Maraddón

E
n 2019, una película latinoamericana no sólo com-
petía en la ceremonia de los Oscar en la categoría de 
los filmes internacionales, sino que además lo hacía 
como Mejor Película, rubro en el que finalmente 

se impuso el largometraje “Green Book”, dirigido por Peter 
Farrelly. Sin embargo, aquella producción mexicana titulada 
“Roma” terminó esa vez llevándose tres estatuillas, entre las 
que se destaca la de mejor director para Alfonso Cuarón, 
sobre un total de diez nominaciones que había recibido por 

parte de la Academia, donde la cinta desató un debate a partir 
de que solo se la vio en unos pocos cines antes de que fuera 
estrenada por Netflix.

Recogió mucho revuelo en aquel entonces la pos-
tulación de Yalitza Aparicio como Mejor Actriz, por la 
composición magistral que realiza del personaje de Cleo, 
la empleada doméstica de una familia de clase media alta 
del barrio Colonia Roma, en la ciudad de México, que se 
transforma en protagonista de este monumental filme 
de 135 minutos de duración, rodado en 65 milímetros. Lo 
más llamativo del caso es que Aparicio no tenía ninguna 

Asuntos en común
Es factible hallar coincidencias entre el film mexicano “Roma”, de 
Alfonso Cuarón, que en 2019 estuvo nominado a diez premios Os-
car, y “Aún estoy aquí”, del brasileño Walter Salles, que el domingo 
volverá a inscribir una producción latinoamericana entre las aspi-
rantes al cetro de Mejor Película.

formación actoral al momento del casting, que se realizó 
en la región de Oaxaca porque se buscaba una mujer joven  
con rasgos indígenas.

La historia de Cleo excede el marco del hogar de ese 
matrimonio que atraviesa una crisis terminal, para expan-
dirse hacia un cuadro de época: el México de comienzos de 
la década del setenta, que bajo la autoridad del presidente 
Luis Echeverría, se veía envuelto en una ola de protestas 
estudiantiles y movilizaciones de izquierda tal como 
sucedía en otros lugares del mundo. Y Echeverría, que 
había llegado al poder como candidato del hegemónico 
PRI, utilizó una metodología represiva que lo llevó varias 
décadas después a ser imputado por genocidio y sometido 
a prisión preventiva domiciliaria, hecho inédito para un 
exmandatario en ese país.

A tres años de la matanza de Tlatelolco, en la que Luis 
Echeverría tuvo responsabilidad como Secretario de Go-
bernación, durante su presidencia se produjo El Halconazo, 
una masacre perpetrada por grupos paramilitares que in-
vocaban la protección del estado. Son estos terribles acon-
tecimientos los que se introducen de lleno en la narración 
que lleva adelante Alfonso Cuarón en “Roma”, ya que una 
de las escenas fundamentales de la película transcurre en 
el marco de esos trágicos sucesos ocurridos el 10 de junio 
de 1971, que dejaron un saldo de más de 200 muertos, en 
su mayoría jóvenes estudiantes.

Es factible hallar coincidencias entre ese premiado 
título de Cuarón y “Aún estoy aquí”, del brasileño Walter 
Salles, que el domingo volverá a inscribir a nuestro con-
tinente entre las aspirantes al cetro de Mejor Película. 
Porque, casualmente, esa obra también nos introduce 
en la vida de un matrimonio acomodado junto a sus 
hijos, durante el mismo periodo histórico que “Roma”. 
Y porque quien protagoniza el relato, Fernanda Torres, 
figura entre las nominadas a Mejor Actriz en la cere-
monia que se llevará a cabo en el Dolby Theatre de Los 
Angeles, donde la realización de Salles se postula para 
tres estatuillas.

Pero quizás el paralelo más notorio con aquella cinta 
que tanto revuelo causó seis años atrás, es que “Aún estoy 
aquí” denuncia las atrocidades cometidas por el régimen 
de Emílio Garrastazu Médici, uno de los más sanguina-
rios dictadores impuestos tras el golpe de estado de 1964. 
Salles se ampara en la biografía del exdiputado Rubens 
Paiva, secuestrado y desaparecido en enero de 1971, para 
contarnos la epopeya de la esposa del dirigente, Eunice, 
quien no se detuvo jamás en la búsqueda de esclarecer 
qué había pasado con su marido. Además de conmover, 
la película suma a la tarea de observar desde una pers-
pectiva común la triste reseña de lo que pasó en esos 
años al sur de los Estados Unidos.


